

Tema del día



LA MINISTRA DEL INTERIOR, CAROLINA TOHÁ, EXPONIEDO AL INTERIOR DE LA CASA DE MÁQUINAS DEL MUSEO NACIONAL FERROVIARIO PABLO NERUDA, AYER EN LA MAÑANA, EN TEMUCO.

Tohá convoca a mantener la voluntad de diálogo ante nuevos “golpes” de violencia

VISITA. *Ministra del Interior valoró la disposición de “esfuerzo” a lograr acuerdos por la Región.*

Juan Carlos Poblete González
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

La ministra del Interior, Carolina Tohá, hizo un llamado a “mantener la voluntad de diálogo” para avanzar en resolver el conflicto en La Araucanía, a pesar de los atentados que puedan seguir ocurriendo en la zona.

La secretaria de Estado estuvo de visita ayer en la Región. Su agenda partió en el Museo Nacional Ferroviario, en Temuco, en donde participó en el encuentro “La Esperanza en el Entendimiento”, organizado por la Corporación 3xi.

Tras ello, la ministra Tohá entregó una declaración en la que valoró la instancia, que contó con la participación de delega-

1 año fue el plazo que se le dio a la Comisión, en 2023, para conclusiones.

dos presidenciales regionales y provinciales de la Macrozona Sur, gobernadores regionales, autoridades ancestrales y dirigentes mapuches, representantes de iglesias, universidades, líderes gremiales y empresariales y, además, dirigentes sociales.

“Esfuerzos como este, en donde se busca dejar atrás décadas, hasta siglos, de desentendimiento que hemos tenido, de ignorarnos unos a otros, de cerrar los oídos para no entender lo que el otro tiene por decirnos, son una pieza esencial para entrar en

una etapa distinta: escucharse de otra manera”, reflexionó Tohá respecto del encuentro 3xi.

VOLUNTAD DE DIÁLOGO

La ministra del Interior recordó que la Comisión para la Paz y el Entendimiento –anunciada en junio de 2023 por el Presidente Gabriel Boric para arrojar propuestas de soluciones definitivas al problema de tierras y aislar cualquier tipo de reclamación violenta en la Macrozona Sur– está próxima a entregar sus conclusiones. Ante ello, expresó que el Gobierno percibe que hay una “voluntad de diálogo” que debe mantenerse, a pesar de los hechos de violencia que puedan seguir ocurriendo.

“Vemos el momento que vive esta zona del país como un

momento de real esperanza. No como un optimismo ciego que cree que las cosas se van a arreglar por sí solas, sino esperanza de que hay voluntades de cambiar lo que ha sido la historia en los últimos años. Hay voluntades de persistir en este esfuerzo”, indicó.

“Todo chileno y chilena que tenga el corazón bien puesto debe apoyar el esfuerzo que se está haciendo (en la Comisión) por construir un acuerdo, apoyar para que se cierre ese acuerdo y apoyar para que se cumpla ese acuerdo. La sociedad chilena muchas veces ha tenido propuestas de solución para los conflictos de esta zona, pero una y otra vez le ha dado la espalda a esos compromisos”, complementó la ministra Carolina Tohá.

“Ayer tuvimos un atentado (...) y claro que cuando hay situaciones como esa, se ven amenazados y desafiados quienes están comprometidos en buscar una solución (...) pero se han vivido situaciones gravísimas que podrían haber sido la excusa perfecta para abandonar ese esfuerzo de diálogo, pero ello no ha pasado”, dijo.

“Atentados como este son un golpe para todos quienes estamos para buscar ese camino de paz, pero también son oportunidades que ponen a prueba las voluntades de persistir en ese camino (...) para que el acuerdo (de la Comisión) se cumpla no bastará con que el Presidente Boric lo suscriba, se va a requerir que todos, incluso en el futuro, seamos fieles a esa ruta”, cerró Tohá. **CS**